



**SECRETARIO**

**Cabildeo trasnacional frena la ley contra el agro tóxico**

El fuerte cabildeo de los grandes productores afiliados al Consejo Nacional Agropecuario (CNA), trasnacionales como Monsanto y Bayer, además de un sector del gobierno, frenaron toda posibilidad de que se legislara en el Senado para elevar a ley la prohibición del uso de plaguicidas tóxicos, como el glifosato, comentaron senadores de Morena. En corrillos gubernamentales se señaló con insistencia que el secretario de Agricultura, **Víctor Manuel Villalobos**, no estaba de acuerdo en eliminar el glifosato porque consideraba que se ponía en riesgo la autosuficiencia alimentaria, mientras el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez, estaba en favor para no dañar a personas ni el ambiente. **La Jornada, P 6**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453173>

**SECRETARÍA**

**B128 Garantizan productores abasto de ostión y pulpo para esta Semana Santa**

El abasto de pulpo y ostión está garantizado para Semana Santa, al contarse con una producción nacional de 26 mil 875 toneladas y 20 mil 239 toneladas, respectivamente de estas especies, que están disponibles en centrales de abasto, supermercados y tianguis, reportaron productores.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/garantizan-productores-abasto-de-ostion-y-pulpo-para-esta-semana-santa.html>

<https://bajopalabra.com.mx/garantizan-abasto-de-pulpo-y-ostion-para-semana-santa/>

<https://acustiknoticias.com/2024/03/garantizan-productores-abasto-de-ostion-y-pulpo/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/03/28/garantizan-productores-abasto-de-ostion-y-pulpo/>

**Asegura Conahcyt tener herbicidas sin glifosato**

El consejo y la Procuraduría Agraria, señalan que ya cuentan con alternativas para sustituir el químico; fabricantes reconocen decisión del Gobierno de posponer cancelación El Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) y la Procuraduría Agraria emitieron un comunicado, en el que señalan que sí es posible producir alimentos sin glifosato en México, al asegurar que identificaron bioherbicidas con más del 90 por ciento de eficacia. **La Razón de México, P 18**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453322>

**Inquieta pausa a veto de herbicida**





Los decretos presidenciales sobre la restricción al glifosato son señal de que la política del campo es definida por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y no por corporaciones ni funcionarios de otros países, aseguró Víctor Suárez Carrera subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). Reforma, P 11**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000671nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000671nc.pdf)

### **Garantizan el abasto de pulpo**

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Social (Sader) garantizó el abasto nacional del pulpo en Semana Santa con un total de 26 mil 875 toneladas, al tiempo de señalar que el valor de producción de ese alimento superó mil 426 millones de pesos. En un comunicado, la dependencia indicó que también está asegurado el abasto de ostión con un total de 20 mil 239 toneladas y un valor de producción de 211 millones de pesos. **El Heraldo de México, P 18**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115452523>

### **Gobierno de Jalisco, a través de la Sader, se solidariza con los productores lecheros del estado**

El reclamo de los productores es legítimo al pedir que se respeten los precios y que se garantice estabilidad en la compra de su producto las y los productores lecheros de Jalisco enfrentan una problemática multifactorial ante diversos fenómenos que afectan la venta y comercialización de la leche. Parte de la problemática tiene que ver con la diferencia entre oferta y demanda, ya que actualmente la tendencia de mercado disminuye el consumo en el periodo de marzo- abril, lo que desencadena un excedente de leche en el estado, siendo los pequeños productores el eslabón más afectado.

[https://www.cronicajalisco.com/notas-gobierno-de-jalisco-a-traves-de-la-sader-se-solidariza-con-los-productores-lecheros-del-estado-126131-2024#google\\_vignette](https://www.cronicajalisco.com/notas-gobierno-de-jalisco-a-traves-de-la-sader-se-solidariza-con-los-productores-lecheros-del-estado-126131-2024#google_vignette)

### **Por bajos precios del producto mantienen apoyo a los lecheros**

El gobierno estatal recordó que ayudan para la adquisición de paneles solares, ordeñadoras fijas y móviles, tanques de enfriamiento, pipas para transporte de leche y equipamiento de centros de acopio Por bajos precios del producto mantienen apoyo a los lecheros Luego de tres días de protestas de lecheros que denuncian el pago injusto por litro, además de que la paraestatal Liconsa de comprarles para importar la leche de Estados Unidos, el gobierno estatal aseguró que ha mantenido el apoyo a los productores locales. **Milenio, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115454133>





### **Trasnacionales frenaron ley contra gifosato, acusa Morena**

De los usuarios de glifosato, tan sólo 8.7 por ciento corresponde a los grandes agricultores y la mayor proporción del herbicida lo aplican los de menor escala, ya que representan 44 por ciento del total, mientras lo utilizan 34.1 por ciento de los productores de mediana escala, sostuvo Luis Rafael Hernández, titular de la Procuraduría Agraria, al presentar los resultados de la encuesta que este organismo aplicó con el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) para conocer el uso del químico. **La Jornada, P 28**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453119>

### **SFP impone multas millonarios a 405 empresas fraudulentas**

En los últimos cinco años, los auditores de la Secretaría de la Función Pública (SFP) han descubierto un total de 405 empresas involucradas en actividades fraudulentas destinadas a engañar al gobierno federal. Otro caso destacado fue la multa impuesta a Grupo Sari por parte del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**. **Unomásuno, P 3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000007nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000007nc.pdf)

### **Registran brote de influenza aviar AH5N2 en unidad de traspatio de Michoacán El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**

confirmó la presencia de influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N2 en una unidad de producción familiar de libre pastoreo en Huetamo, Michoacán. La Dirección General de Salud Animal (DGSA) del Senasica destacó que no se encuentra involucrada la avicultura comercial, explicó que el virus se detectó en un área aislada y no hay granjas avícolas comerciales registradas en por lo menos 100 kilómetros a la redonda, por lo que el brote no compromete el estatus zoonosario de nuestro país.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/registran-brote-de-influenza-aviar-ah5n2-en-unidad-de-traspatio-de-michoacan/>

### **UACH apoya con brigadas investigaciones**

La **Universidad Autónoma Chapingo (UACH)** informó que contribuyen, a través de investigaciones y con brigadas, para sofocar los más de 100 incendios forestales que se registran en todo el país.

Oscar Jared Díaz Carrillo, jefe de áreas forestales experimentales de la Universidad Autónoma Chapingo, explicó que han realizado investigaciones para determinar cuál es el motivo por el que han incrementado los incendios forestales y por qué actualmente son más difíciles de controlar.

Explicó que una de las razones es el fenómeno de "La Niña" que produce poca evaporación de agua que deriva en sequía. **Milenio, P 3, La Jornada, P,7**





<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453665>  
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453176>

## AGRICULTURA

### **Destaca México como tercer exportador mundial de berenjena**

México se situó como tercer exportador mundial de berenjena fresca y refrigerada durante el periodo 2018-2022, con una participación promedio de 13.7 por ciento (equivalente a 71 millones de dólares) de los intercambios comerciales del producto, solo por debajo de Países Bajos y España. Como resultado del esfuerzo de los productores y los trabajos de sanidad e inocuidad, cifras preliminares de 2023 contabilizaron 91 057 toneladas cosechadas en 1710 hectáreas, lo que situaría a México como decimotavo productor mundial, de acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/destaca-mexico-como-tercer-exportador-mundial-de-berenjena/>

### **El uso de plantas y compuestos vegetales en la acuicultura**

A través del uso de plantas y compuestos vegetales en la acuicultura, haciendo evaluaciones nutricionales, utilizando métodos de cultivo eficientes y aplicaciones innovadoras, es posible ofrecer una alternativa a la dependencia de sustancias químicas sintéticas, al tiempo que implementar técnicas que ayuden en la conservación de los ecosistemas marinos.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2024/03/el-uso-de-plantas-y-compuestos-vegetales-en-la-acuicultura>

## PESCA | ACUACULTURA

### **Estudio detecta etiquetado poco confiable en pescado a granel**

México está a la vanguardia internacional en el etiquetado de alimentos y bebidas enfocado en salud, que incluye leyendas que señalan el exceso de azúcar, grasas o sodio, entre otras cosas, señaló Alejandro Calvillo, director de la organización civil El Poder del Consumidor. Sin embargo, pese a estos esfuerzos, en el caso de los pescados y mariscos, la información que se encuentra en las etiquetas es insuficiente para una compra responsable, así lo concluyó el estudio "", elaborado por la Unidad de Investigación Aplicada de Causa Natura Center.

<https://la-lista.com/estilo-y-bienestar/sustentabilidad/2024/03/29/detectan-etiquetado-poco-confiable-en-pescado-a-granel>

### **Ballenas en litoral guerrerense**

Esta Semana Santa, las playas de Guerrero fueron bendecidas con la presencia de ballenas jorobadas, que fueron captadas por navegantes que paseaban por la zona.





El avistamiento inició a 20 millas del puerto Lázaro Cárdenas con dirección a Zihuatanejo y culminó frente a la Playa Petacalco. **Excélsior, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453317>

## ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Incautan bodegas ligadas a extorsión a rastros en Toluca

Dos inmuebles, presuntamente relacionados con extorsiones a vendedores de pollo, fueron asegurados ayer en la capital del Estado de México. Se trata de acumular el producto para que comerciantes minoristas se vean obligados a comprarles el pollo en estos lugares, donde además les piden 48 pesos a cambio de no hacerles daño. Desde el año pasado, en diversos municipios mexiquenses, los dueños de los rastros de pollo han denunciado que se ven obligados a pagar derecho de piso a presuntos integrantes de "La Familia Michoacana". **Reforma, P 3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000719nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000719nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

### Inversión de China, si cumple con T-MEC

Ante las diversas inversiones provenientes de China que están llegando a México, Adriana Ibarra, socia principal de comercio internacional del bufete Baker Mackenzie, aseguró a MILENIO que para Estados Unidos esto podría ser irritante a causa de la guerra comercial que viven ambos países.

Puntualizó que es necesario que México revise las restricciones que existen en materia de inversión establecidas el Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos y Canadá (T-MEC), aunque mencionó que cada país puede reservar el monto que recibe de inversión extranjera en ciertos sectores. **Milenio P 17**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000308nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000308nc.pdf)

## CAMBIO CLIMÁTICO

### Los incendios en suelo de conservación no dan tregua; ayer ocurrieron tres

Siniestro bajo control. El Cuerpo de Bomberos, personal de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil y brigadistas de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural capitalinos informaron también que lograron sofocar el incendio ocurrido en el paraje El Caballito, del pueblo San Bernabé Ocotepéc, en la alcaldía Magdalena Contreras. **La Jornada, P 25**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000439nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000439nc.pdf)





## Francia invertirá en proyectos verdes para las amazonas

El acuerdo se cerró entre el estatal Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social brasileño y la Agencia Francesa de Desarrollo, en el marco de la visita oficial que realiza el presidente francés, Emmanuel Macron (a la izquierda en la imagen), a Brasil. Los fondos podrán ser invertidos en los sectores de transporte y movilidad con bajas emisiones de carbono, gestión de residuos, soluciones de agua y saneamiento, agricultura y ganadería sostenibles, silvicultura, producción de alimentos y biomateriales, generación de energías renovables, bioeconomía o infraestructuras sostenibles, explicó el jefe del Ejecutivo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva **La Jornada, P 18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000490nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000490nc.pdf)

## En México, 126 incendios forestales están activos

La Comisión Nacional Forestal (Conafor) informó que hasta este jueves se registraron 126 incendios forestales activos en territorio nacional, lo que ha afectado a ocho mil 669 hectáreas. Del total de incendios, 29 se encuentran en Áreas Naturales Protegidas (ANP); sin embargo, la dependencia federal puntualizó que se extinguieron 29 conatos en los últimos días. **La Razón, P 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000372nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000372nc.pdf)

## Escalan incendios ahora en Oaxaca

El número y el impacto de los incendios forestales continuaron ayer en ascenso y adquirieron mayor fuerza en Oaxaca. En su reporte vespertino, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) informó que se registraban 147 siniestros activos, 17 más que el pasado miércoles, con una superficie total afectada de 14 mil 770 hectáreas, 6 mil 594 más que el día previo.

Apuntó que 34 del total de los incendios se registraban en Áreas Naturales Protegidas, entre ellas el Parque Iztaccíhuatl-Popocatepeti y el Nevado de Toluca, en el Estado de México. **Reforma, P 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000693nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000693nc.pdf)

## Delfina Gómez encabeza trabajos contra siniestros

La gobernadora Delfina Gómez y el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, encabezan diversas mesas de trabajo para hacer frente a los incendios forestales en la entidad, acciones que han permitido extinguir a la brevedad, con el apoyo de los tres órdenes de gobierno, seis incendios forestales. **La Razón, P 10**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000376nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000376nc.pdf)

## Baja el Cutzamala, pega a Valle de Bravo

La presa Miguel Alemán, que forma parte del Sistema Cutzamala, baja de tres a cuatro metros por semana, alertaron pobladores de Valle de Bravo.





Además de la escasez de agua que esto provoca en el Estado de México y la Ciudad de México, en Valle de Bravo también se reciente, pues ahora recibe una tercera parte del turismo que espera. De acuerdo con prestadores de servicios, la mayoría de los turistas que llegan a ese Pueblo Mágico acuden a la presa, pero al verla en condiciones deplorables prefieren elegir otros destinos. **Reforma, P 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000672nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000672nc.pdf)

## PRESIDENCIA

### **AMLO a Milei: no sé cómo votaron por ti**

Días después de que el mandatario de Argentina, Javier Milei, llamó "ignorante" al presidente mexicano, quien lo tildó de "facho conservador", Andrés Manuel López Obrador le respondió que está en lo cierto, porque no comprende cómo los argentinos votaron por él. "Milei afirmó que soy un 'ignorante', porque le llamé 'facho conservador'.

Está en lo cierto: todavía no comprendo cómo los argentinos, siendo tan inteligentes, votaron por alguien que no está, exacto, que desprecia al pueblo".

**Milenio P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453536>

## POLÍTICA

### **Sheinbaum presentará su plan de gobierno honesto y de combate a la corrupción**

Como uno de los ejes de su propuesta, Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), perfila presentar el lunes su estrategia en materia de "Gobierno honesto y combate a la corrupción", que se desprende de los Diálogos por la Transformación a los que convocó la morenista.

Ayer, la candidata presidencial morenista afinó su propuesta junto con integrantes del equipo que designó para dichos foros, con la intención de definir una ruta de acciones destinadas a disminuir los riesgos de corrupción y lograr una buena administración pública. **La Jornada, P 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=115453164>

## INFORMACIÓN GENERAL

### **Taddei: desde el INE no se gesta fraude ni golpe de Estado técnico**

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, negó que desde ese organismo se este gestando un "golpe de Estado técnico" o un fraude electoral, como lo acusó el





presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, evitó señalar si el mandatario interviene en la elección con estas declaraciones: "eso lo juzgará el Tribunal". **Milenio, P 1,**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes\\_29032024/29032024000270nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/03Marzo24/Imagenes_29032024/29032024000270nc.pdf)

